



コロナ禍を超えて一步一步

校長 福森 真一

ゴールデンウィークをいかがお過ごしになられたでしょうか。各地でスポーツ少年団等の大会も開かれ、がんばった子どもたちも多かったようです。また、後半は、天候に恵まれなかったため、家で過ごされた方も多かったのではないのでしょうか。子どもたちからは、「ゆっくり過ごせたよ。」という声も聞かれました。これから1学期の中盤を迎えます。多くの学びが待っています。がんばっていきましょう。

5月8日(月)にコロナウイルス感染症が、季節性インフルエンザと同じ5類に位置付けられました。私は、8日(月)の朝、正門でのあいさつの際、マスクを外して立ってみました。「早くマスクを外せるといいのに。」と思っていたにもかかわらず、マスクを外して外に立つのは、少し勇気が必要でした。3年間、マスクによって顔が隠されていることに、安心を感じていたのかも知れません。「マスクを外すのがちょっと不安です。」と言う子どもたちの気持ちがよく分かりました。メディアでも、マスクを外している人が増えていないことが報道されています。ウイルスはなくなっていないわけですし、感染が心配な気持ちがなくなるわけでもありません。さらに、3年間、習慣となっていたことを変えていくには、時間が必要なようです。8日(月)の全校朝会では、マスクの有無でトラブルが起きないように「マスクを外すのもOK。マスクを外さないのもOK。」を繰り返し伝えることでした。

さて、5月1日(月)のPTA総会へ参加くださり、ありがとうございました。学校長あいさつでは、「コロナ禍を超えて、行事の復活・精選、運営方法について考え、持続可能な『楽で楽しい行事』にしていましょよう。」と話をさせていただきました。その後のPTA専門部会では、部長・副部長の選出及び各部の年間計画について話し合ってくださいましたが、そこでは早速、行事の復活と精選、運営方法の簡略化が話題になっていました。今年は、慣例化していた行事等について検討し、よりよく創り出していく年です。生み出す苦しさはありますが、これからの菱田小学校及び菱田校区のために御協力をお願いいたします。

マスクを外してみると...



<子育て応援コーナー>

ゲーム・動画視聴を自分で切り替える習慣を育てる

GW中に、子どもたちに何をしていたのか質問したところ、一番多かったのは、「ゲーム」でした。ゆっくりと時間が取れるときに、気分転換でゲームをするのはよいかもしれませんね。一方で、「ゲーム依存」については、保護者の皆様も常に心配されていることと思います。ずっと続けている姿を見ていると、ついついイライラして「いつまでやってるの!」「時間が守れないの!」「そんなだったらゲーム禁止!」「もうゲーム捨てるよ!」となるのではないのでしょうか。(我が家での経験から。)

私たち保護者は、子どもたちの将来のことを考えてしかるわけですが、子どもたちにしてみると、「しかられた」「自分はダメなんだ」「自分のことを嫌いなのかな」といったマイナスの感情をもってしまうことも多いようです。ゲームや動画は、いかにやり続けてもらうか、見続けてもらうか、大人が必死に考えてつくられています。それに子どもたちが抗うのは並大抵のことではないのです。

それでも、子どもたちの未来を考えると、がんばるしかありません。

子どもたちが、「自分で時間や区切りを決めて、やっているゲームを止められること、切り替えられることができるようになること」が、依存にならないポイントになります。ゲームを始める前に、「いつまでするのか、どこで区切るのか」を自分で宣言させ、それが実現するように事前に声かけをし、できたことをほめていきましょう。できなかったときには、どうしてできなかったのかを一緒に考えることが大切です。「失敗を次に生かそう」という保護者の姿勢は、子どもたちを救います。子どもたちが「がまんすることはとてもいいことなんだ。」と感じる経験を一つ一つ積み上げていきましょう。





授業参観・学級PTA・PTA総会

5月1日(月)に授業参観・学級PTA・PTA総会を行いました。授業参観では、新学年としてスタートした子どもたちの頑張りを参観していただけたことと思います。



学級PTAでは、学級経営方針や子どもたちの目標、菱田小学校のきまりなどについて話し合いがなされました。新任と身近に話し合いができ安心されたのではないのでしょうか。PTA総会前には、70年以上も子どもたちの朝の安全を見守ってくださった内倉正人さんへ感謝状を贈りました。PTA総会では、令和4年度の事業報告や会計報告、令和5年度の活動方針や活動計画などを行いました。また、読書ボランティア、ひまわり食堂などの案内もありました。この日は、家庭教育学級も行いました。子育てに関する不安や悩みを共有して少しでも解決できたらいいなと思います。新型コロナウイルス感染症が5類に移行し、今年度から、これまでのPTA活動が本格的に再稼働します。今年度も、保護者の皆様方の御理解と御協力をよろしくお願いします。



集団下校訓練

5月9日(火)緊急にみんなで集団下校しなければならない状況を想定した集団下校訓練を行いました。子どもたちは、自分の地域に並び、整然と下校することができました。また、地域の危険な箇所も確認しながら歩きました。



交通教室



5月10日(水)に交通教室を行いました。交通教室で指導していただいたのは、子どもたちの安全を見守ってくださる交通安全指導員の島元宗治さん、脇島田勝幸さん、志布志警察署の馬場さん、そして、PTA総会で感謝状をお贈りした内倉正人さんです。はじめ、横断歩道の渡り方を確認し、次に高学年は、自転車の乗り方と、点検の仕方について学習しました。自分の命を守る大切な教室となりました。御指導ありがとうございました。



ひまわりサポーターのみなさんと

4月24日(月)にひまわりサポーターの方々との出会いの会を行いました。日頃から、子どもたちの登校の安全や見守り活動に御尽力いただいております。子どもたちも、ひまわりサポーターの方々を知り合うことができ、うれしかったようです。子どもたちが安心して学校生活を送れように見守ってくださる活動に心から感謝申し上げます。



春の一日遠足



5月2日(火)に春の一日遠足を行いました。今年度は、晴天に恵まれ、道の駅奥の「ふれあいの里公園」に徒歩遠足に出かけました。徒歩遠足なので道路の歩き方や危険箇所の確認など安全指導を十分行ってから出かけました。公園に到着すると、子どもたちは、ドッジボール、サッカー、ストラックアウト、バドミントン、遊具施設などで遊び、友達との絆を深めることができました。昼食は愛情弁当をみんなで楽しくいただきました。帰りは、地域ごとに分かれて集団下校をしました。菱田っ子の笑顔と元気な声が春空に広がりました。



《6月の行事予定》

6月	1日(木)	安全点検日
	5日(月)	人権週間 水泳学習開始
	8日(木)	ひまわり集会
	10日(土)	土曜授業日 津波・引き渡し訓練
	19日(月)	C校時(下校時刻14:05) 大崎町家庭学習強調週間
	20日(火)	スクールカウンセラー
	23日(金)	アウトメディア 親子読書の日
	26日(月)	PTA理事会
	28日(水)	縦割り班交流給食

